



BALANCE DE HR RATINGS

Reforma fiscal, necesaria para próximo gobierno

PAQUETE ECONÓMICO 2024

ALEJANDRO MOSCOSA

mmoscosa@elfinanciero.com.mx

La presentación del Paquete Económico 2024 no enciende las alertas sobre la nota del país, pero hacia delante será clave una reforma fiscal, de acuerdo con HR Ratings.

El director general adjunto de análisis económico de la calificadora, Ricardo Gallegos, dijo que entienden el esfuerzo final al cierre de esta administración y cómo quieren llevarlo a cabo, pero que el espacio fiscal deberá ser un tema que evalúe el siguiente gobierno federal.

“Lo que sí debería de preocupar en términos técnicos es la permanencia de este tipo de indicadores, este dúo entre déficit y una tendencia de comportamiento al endeudamiento; eso sí, en algún momento



Por el momento. Gallegos enfatizó que la calificación no está en riesgo.

podría prender las alertas, pero eso va a depender del espacio fiscal y de las acciones de política pública en la siguiente administración”, dijo Gallegos en reunión con medios de comunicación.

Hace unos días, la agencia reco-

noció que sostener el objetivo trazado para 2024 de deuda en relación al PIB de 48.8 por ciento será muy complicado para la siguiente administración federal, que restringiría el gasto.

Señaló que una primera reflexión sobre el Paquete Económico 2024 es ratificar la calificación en ‘BBB+’ con perspectiva estable y no implica una alerta inmediata en términos de la calidad crediticia de México.

Añadió que de cara al siguiente gobierno muy probablemente no se lleven a cabo “cuatro o cinco proyectos emblemáticos de la misma manera en la que la vimos en este periodo”, lo cual reduce en cierto grado la presión fiscal.

El especialista recordó que desde el inicio de este gobierno ya se planteaba la posibilidad de implementar algún ajuste fiscal a mitad de sexenio, pero se quedó de lado con la crisis económica del Covid-19.

Gallegos consideró que aunque puede ser políticamente poco factible, la siguiente administración tiene que hacer un análisis, ser muy concienzudo, para implementar una reforma fiscal en el país

En este sentido explicó que está definida la estructura de gasto, por lo que la siguiente administración tendrá que hacer cambios, por ejemplo, con las pensiones, rubro que también dijo puede ser un tema de preocupación hacia el futuro.

ESPECIAL